
СОВЕТ
ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ СОВЕТА  ГОРОДСКОГО ОКРУГА  «ГОРОД НАРЬЯН-МАР»

 www.gorsove tnm. ru №12 / ДЕКАБРЬ 2014 г.

В начале заседания  депутаты  получили из 
рук председателя городского Совета  депутат-
ские удостоверения. Удостоверение  председа-
теля Совета Ольге Старостиной вручила  глава 
города Татьяна Федорова. 

После  традиционного вручения  почетных 
грамот   муниципального образования и Сове-
та городского округа «Город Нарьян-Мар» де-
путаты приступили  к рассмотрению вопросов.

Всего  в проекте повестки значилось 15 вопро-
сов.  Пятнадцатый  вопрос  касался обращения 
главы  города в Собрание депутатов Ненецкого 
автономного округа об отмене закона Ненецко-
го автономного округа от 19.09.2014 № 95-оз «О 
перераспределении полномочий между органами 
местного самоуправления муниципальных образо-
ваний Ненецкого автономного округа и органами 
государственной власти Ненецкого автономного 
округа».  Этот вопрос решено было снять с повест-
ки в  связи с тем, что губернатор округа Игорь Ко-
шин предложил обсудить ситуацию с  передачей 
полномочий на общем совещании  всех депутат-
ских корпусов: Собрания депутатов НАО, город-
ского Совета, Совета Заполярного района  и Со-
вета поселка Искателей.

Первым вопросом  депутаты одобрили  по-
правки в  городской бюджет  на 2014-й и пла-

новые 2015-2016 годы. Таким образом,  на 
2014 год  доходная часть городского бюдже-
та изменится с показателя 2 804 902,1  тыс. 
руб. на показатель 3 259 729,3 тыс. руб., т.е. 
в целом увеличится на сумму 454 827,2 тыс. 
руб.  В связи с изменением доходной части 
городского бюджета   изменяются  расходы 
городского бюджета в целом с показателя 
3 101 529,5 тыс. руб.   на показатель 3 556 356,7 
тыс. руб., т.е. расходы в целом  увеличатся  
на 454 827,2 тыс. руб.

Далее депутаты удовлетворили заявление 
Медведвой Г.Б. о сложении  депутатских пол-
номочий в связи с поступлением на государ-
ственную гражданскую службу. 

При рассмотрении вопроса о налоге на иму-
щество физических лиц депутаты решили при-
нять предложенный городской администрацией 
проект  и вернуться к этому вопросу  в сле-
дующем году, когда станет понятно, насколь-
ко введенный налог  будет обременителен для 
наших жителей.

Также депутаты приняли решение заре-
гистрировать в составе Совета две фракции   
партии «Единая Россия»  и КПРФ, утверди-
ли  состав Общественной молодежной пала-
ты при Совете городского округа «Городской 

округ «Город Нарьян-Мар» и проголосовали 
за Перспективный  план работы Совета го-
родского округа «Город Нарьян-Мар»  на но-
ябрь-декабрь 2014 года.

В заключение работы сессии  решением  Со-
вета  Почетной грамотой МО «Городской округ 
«Город Нарьян-Мар»  награждены: Антипина 
Евгения  Ивановна, специалист по привати-
зации отдела по работе с муниципальным жи-
лищным фондом МКУ «Управление городского 
хозяйства   г. Нарьян-Мара»;  Бодолан Лари-
са Васильевна, аккомпаниатор Клуба-библи-
отеки п. Лесозавод;  Коняева Татьяна Нико-
лаевна, главный бухгалтер  газеты «Няръяна 
вындер»;  Крупенье Ольга Петровна, заме-
ститель главного редактора общественно-
политической газеты Ненецкого автономно-
го округа «Няръяна вындер»;  Талеева Юлия 
Алексеевна, спецкорреспондент обществен-
но-политической газеты Ненецкого автоном-
ного округа «Няръяна вындер».

Почетной грамотой Совета городского окру-
га «Город Нарьян-Мар» за многолетний  добро-
совестный труд, активную общественную рабо-
ту и значительный вклад в развитие авиации в 
Ненецком автономном округе и в связи с 15-ле-
тием создания ветеранской организации ОАО 
«Нарьян-Марский объединенный авиаотряд»  
награждены  пенсионеры ОАО «Нарьян-Мар-
ский объединенный авиаотряд» – Журавлев 
Владимир Иванович, Казаков Иван Васильевич 
и  Мягков Владимир Николаевич.

ГОРОДСКИЕ ПАРЛАМЕНТАРИИ 
ПРОВЕЛИ ДВЕ СЕССИИ

Очередная  2-я  сессия Совета городского округа  «Город Нарьян-Мар»  
одобрила поправки в  городской бюджет  на 2014-й и плановые  2015–
2016 годы, а также рассмотрели 13 вопросов повестки дня.
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Решением Совета внесены изменения в ме-
тодику расчета размера платы за пользование 
жилым помещением (платы за наем) государ-
ственного или муниципального жилищного 
фонда. Теперь  плата за наем жилого поме-
щения включает в себя возмещение расходов 
на строительство, реконструкцию,  расходы, 
связанные с содержанием и текущим ремон-
том такого жилого помещения, капитальным 
ремонтом такого дома, и иные расходы (со-
гласно ст. 156.1 Жилищного кодекса Россий-
ской Федерации).

Депутаты  утвердили новый состав обще-
ственного Совета при городском Совете. В со-
ответствии со статьей 3 Положения «Об об-
щественном Совете при Совете городского 
округа «Город Нарьян-Мар», утвержденным 
решением Совета городского округа «Город 
Нарьян-Мар» от 28.03.2013 №528-р,  обще-
ственный Совет формируется городским Со-
ветом из числа представителей обществен-
ности городского округа и подотчетен ей. 
Количественный состав общественного Сове-
та определяется решением городского Сове-
та с учетом количества рекомендуемых кан-
дидатов, но не более 15 человек. Кандидаты 
в состав общественного Совета могут выдви-
гаться общественными объединениями, дей-
ствующими на территории городского округа, 
жителями городского округа, а также путем 
самовыдвижения. Состав общественного Со-
вета утверждается на срок полномочий город-
ского Совета. За членов Совета депутаты ре-

шили  голосовать индивидуально за каждую 
кандидатуру. В результате из 14 предложен-
ных кандидатов в новый состав обществен-
ного Совета утверждены 12 членов: Бажуков 
Алексей Валерьевич, Гусев Юрий  Владимиро-
вич, Зганич Валентина Сергеевна, Логвиненко 
Татьяна Павловна, Назарова Галина Алексеев-
на, Петунина Ольга Михайловна, Попов Миха-
ил Александрович, Сылка Константин Георгие-
вич, Хатанзейская Светлана Ермильгельдовна, 
Шамов Александр Сергеевич, Шустров Вик-
тор Николаевич и  Яркина Ирина Алексеевна. 

Депутаты единогласно проголосовали за 
учреждение новой награды муниципального 
образования «Городской округ «Город Нарьян-
Мар» – знак отличия «За заслуги перед горо-
дом Нарьян-Маром».

Принято решение о  выдвижении Е.С. Кис-
ляковой на награждение  знаком отличия «Ма-
теринская слава III степени», также о вы-
движении кандидатуры Ружникова А.Г. на 
награждение Почетной грамотой Собрания 
депутатов НАО. 

Почетной грамотой МО «Городской округ 
«Город Нарьян-Мар» награждены:  за много-
летний добросовестный труд, вклад в разви-
тие, сохранение и популяризацию библиотеч-
ного дела и активное участие в культурной 
жизни города Нарьян-Мара  Истомина Ольга 
Михайловна, заведующая Клубом-библиоте-
кой п. Лесозавод, и  за значительный вклад в 
сохранение и развитие культуры и искусства 
города Нарьян-Мара и в связи с 70-летним 

юбилеем МБУК «Дом культуры г. Нарьян-Ма-
ра»  Бурдыко Александр Николаевич, дирек-
тор МБУК «Дом культуры г. Нарьян-Мара». 

Почетной грамотой Совета городского окру-
га «Город Нарьян-Мар» награждены: за много-
летний  добросовестный труд, формирование 
интеллектуального, культурного и нравствен-
ного  развития личности студентов в ГБОУ СПО 
НАО «Ненецкий аграрно-экономический техни-
кум»   Друзик Лидия Ивановна, библиотекарь 
ГБОУ СПО НАО «Ненецкий аграрно-экономи-
ческий техникум»; за многолетний  добросо-
вестный труд, активное участие в патриоти-
ческом и нравственном воспитании студентов 
ГБОУ СПО НАО «Ненецкий аграрно-экономи-
ческий техникум»  Терентьев Василий Алек-
сандрович, преподаватель-организатор ос-
нов безопасности жизнедеятельности ГБОУ 
СПО НАО «Ненецкий аграрно-экономический 
техникум»; и за  значительные успехи в со-
вершенствовании  учебного и воспитательно-
го процессов, большой вклад в патриотиче-
скую подготовку высококвалифицированных 
специалистов  Хозяинова Людмила Алексан-
дровна, преподаватель  ГБОУ СПО НАО «Не-
нецкий аграрно-экономический техникум».

ЗНАК ОТЛИЧИЯ  
«ЗА ЗАСЛУГИ ПЕРЕД ГОРОДОМ 
НАРЬЯН-МАРОМ»

На очередной сессии Совета городского 
округа «Город Нарьян-Мар» учреждена новая 
награда за особые заслуги  перед городом На-
рьян-Маром. 

В Положении о новой городской награде 
сказано, что знаком  отличия «За заслуги пе-
ред городом Нарьян-Маром» будут награждать-
ся  граждане Российской Федерации, внесшие 
значительный вклад в сферу экономики, произ-
водства, жилищно-коммунального хозяйства, 
бытового обслуживания, науки, техники, куль-
туры, искусства, воспитания и образования, 
здравоохранения, охраны окружающей сре-
ды, законности, правопорядка, общественной 
безопасности, благотворительной и иной де-
ятельности, способствующей развитию горо-
да Нарьян-Мара и повышению благосостояния 
его населения. По положению общее количе-
ство награжденных не может превышать пять 
человек в год. 

Награждение знаком отличия  будет прохо-
дить на основании ходатайства трудовых кол-
лективов предприятий и учреждений, незави-
симо от форм собственности, осуществляющих 
свою деятельность на территории МО «Город-
ской округ «Город Нарьян-Мар», а также обще-
ственных объединений, зарегистрированных в 
установленном законом порядке. 

Лицам, награжденным знаком, положе-
на единовременная выплата в размере 10000 
рублей за счет средств городского бюджета. 

Знак будет представлять собой герб города 
Нарьян-Мара с  лавровой ветвью, пущенной ба-
рельефно по низу, и  в верху  будет расположе-
на надпись «За заслуги перед городом Нарьян-
Маром».  К знаку прилагается  свидетельство.

НА 3-Й ОЧЕРЕДНОЙ СЕССИИ ДЕПУТАТЫ 
РАССМОТРЕЛИ 11 ВОПРОСОВ

По решению Совета в Устав муниципального образования «Городской 
округ «Город Нарьян-Мар» будут внесены изменения в соответствии  
с Федеральным законодательством. Публичные слушания  по измене-
ниям в Устав пройдут 15 января 2015 года  в 15.00 в зале городской 
администрации.
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 Более двух часов участники встречи обсуж-
дали реформу управления в органах государ-
ственной власти региона и перераспределение 
ряда муниципальных полномочий на региональ-
ный уровень.

Говоря о новой модели управления регио-
ном, которая заработает с начала нового года, 
Игорь Кошин подчеркнул, что она нацелена на 
увеличение ответственности исполнителей и 
снижение уровня бюрократических препонов. 

Комментируя вопрос перераспределения 
полномочий, губернатор Игорь Кошин пояснил: 
«Возможности окружного бюджета – 18 милли-
ардов рублей, а поступивших заявок, в том чис-
ле из муниципалитетов, на 25 миллиардов. Еже-
годно мы принимаем сбалансированный бюджет, 
выделяем не один миллиард субвенций муници-
палитетам, поскольку их доходной базы не хва-
тает на исполнение своих полномочий, гоняем 
по полгода средства между бюджетами различ-
ных уровней, ведем переписку, все время что-
то с кем-то согласовываем, но при этом каждый 
год в окружной бюджет из муниципальных об-
разований по итогам финансового года возвра-
щается порядка 1 миллиарда рублей как неос-
военные. Согласитесь, не совсем эффективная 
система, требующая глубокого переосмысле-
ния, – подчеркнул губернатор. 

На сегодняшний день, в соответствии с окруж-
ным и федеральным законодательством, ряд 
полномочий муниципального образования пе-
редается на региональный уровень. Это пол-
номочия в сфере строительства и дорожной 
отрасли, культуры, а также жилищно-комму-
нального хозяйства. Мэр города Татьяна Фе-
дорова пояснила, что в ходе совместных кон-
сультаций с окружными властями достигнута 
договоренность о передаче 12 полномочий из 
42, осуществляемых сегодня муниципалитетом.

«Нарьян-Мар – это столица округа, так да-
вайте наш город сделаем настоящей столицей 
региона и давайте это сделаем вместе! Сегодня 
мы должны все вопросы решать конструктивно 

и нести полную ответственность за свои дей-
ствия перед населением, помогать друг другу, 
– обратился к депутатам глава региона Игорь 
Кошин. – Если мы будем соблюдать этот прин-
цип, то сможем обеспечить более качественный 
уровень жизни наших жителей. А это в первую 
очередь качественное жилье и хорошие доро-
ги, детские сады и работа».

«На сто процентов соглашусь с Игорем Вик-
торовичем», – поддержала главу региона пред-
седатель Совета городского округа Ольга Ста-
ростина.

На встрече депутаты поставили перед губер-
натором и ряд волнующих горожан вопросов. 
Так, на вопрос депутата Татьяны Орловой о гря-
дущих изменениях для городских работников 
сферы культуры в связи с переходом полномо-
чий на окружной уровень, губернатор заверил, 
что все городские коллективы будут сохране-
ны. Более подробно эти вопросы губернатор 
предложил обсудить с начальником управле-
ния культуры Мариной Смаровоз.

 Депутатом Ольгой Пахомовой была поднята 
кадровая проблема в муниципальных школах. 
Ольга Сергеевна пояснила, что в последнее вре-
мя учителя отказываются от классного руковод-
ства из-за мизерной оплаты этой ответственной 
работы. Сегодня в школах города она составля-
ет не более 1,5 тысячи рублей. Губернатор по-
обещал подумать и рассмотреть возможность 
по установлению персональных выплат педа-
гогам городских школ за классное руководство 
из средств окружного бюджета, поскольку для 
перехода сферы муниципального образования 
на окружной уровень установлен переходный 
период на 2015 год, и городской округ просто 
не сможет решить эту проблему.

В заключение встречи Игорь Викторович об-
ратился к городским депутатам с пожеланием 
«синхронизироваться с окружными депутатами, 
избранными в городских округах, в совместном 
решении вопросов горожан». Также губернатор 
предложил такие встречи «взять за правило». 

Председатель Совета городского округа 
«Город Нарьян-Мар» Ольга Старостина: 
«На сегодняшний день достигнуты принци-
пиальные договоренности с главой региона 
о сбалансированности ответственности орга-
нов местного самоуправления и органов ре-
гиональной власти перед населением в свя-
зи с исполнением тех или иных полномочий. 
Это касается и сферы образования, и содер-
жания дорог на территории города, и управ-
ления жилищно-коммунальным комплексом. 
Считаю это решение конструктивным. Всем 
все предельно ясно, доступно и прозрачно».

Заместитель председателя Совета го-
родского округа «Город Нарьян-Мар» Вик-
тор Кыркалов: «Считаю, что передача ряда 
полномочий на региональный уровень по-
высит эффективность управления, оптими-
зирует расходование бюджетных средств и 
позволит руководству региона сконцентри-
ровать организационные и финансовые уси-
лия на комплексном решении стоящих задач 
в области строительства, реконструкции и со-
держания дорожного хозяйства».

Депутат, руководитель фракции «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» Виталий Кожевин: «Ни для 
кого не секрет, что бюджеты муниципальных 
образований нашего региона глубоко дотаци-
онные, а это значит реализация многих пол-
номочий осуществляется за счет окружно-
го бюджета, но проходит долгий путь через 
управленческую машину округа и города. В 
первую очередь от этого страдают жители 
округа. Новая модель управления регионом, 
предложенная губернатором, позволит, с од-
ной стороны, реализовать принцип самостоя-
тельности муниципальных образований, с дру-
гой стороны – позволит округу решать самые 
проблемные моменты напрямую».

Депутат Анна Булатова: «Моё мнение до-
статочно категорично — всё должно быть в 
одних руках. Если полномочия будет испол-
нять один орган, то и проблемы, возможно, 
будут решаться оперативно, а регион разви-
ваться комплексно».

Депутат, руководитель фракции КПРФ 
Николай Миловский: «Согласен, что нынеш-
няя система работает со сбоями, необходимо 
ее менять. Однако считаю, что по таким жиз-
ненно важным вопросам для жителей необ-
ходимо с ними советоваться. Также, полагаю, 
для передачи полномочий нужен переходный 
период не менее года».

Депутат Виктор Синявин: «Ряд полномо-
чий муниципальных образований, которые ре-
ализуются только за счет дотаций окружно-
го бюджета, необходимо передавать в округ, 
поскольку муниципалитеты с ними просто не 
справляются, ежегодные возвраты по милли-
арду в окружной бюджет – тому прямое под-
тверждение».

В городском Совете состоялся откровенный разговор депутатов  с гу-
бернатором округа Игорем Кошиным о преобразованиях, которые сей-
час происходят в округе, и перспективах развития региона и города. Во 
встрече участвовали член Совета Федерации Федерального собрания 
РФ Евгений Алексеев и  мэр города Нарьян-Мара Татьяна Федорова. 

МНЕНИЯ 
ДЕПУТАТОВ 
О ПЕРЕДАЧЕ 
ПОЛНОМОЧИЙ

О ПЕРЕДАЧЕ ПОЛНОМОЧИЙ, 
И НЕ ТОЛЬКО...
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По традиции первое заседание молодеж-
ной палаты открыла председатель городско-
го Совета Ольга Старостина. На повестке дня 
стояло три вопроса, в том числе избрание ру-
ководящих органов палаты. Председателем 
единогласно избран Константин Сылка. Об-
суждая перспективы работы городского мо-
лодежного парламента, Ольга Валентиновна 

Старостина предложила ребятам (для более 
тесного взаимодействия с депутатским корпу-
сом) при желании стать помощниками депута-
тов. Такая практика уже существовала в рабо-
те предыдущего состава молодежной палаты. 

Решив организационные вопросы, ребята 
перешли к обсуждению концепции молодеж-

МОЛОДЕЖНАЯ ПАЛАТА НАЧАЛА 
РАБОТУ В НОВОМ СОСТАВЕ

ной политики до 2025 года. Концепция сей-
час обсуждается на региональном уровне, и 
в результате должен быть сформирован до-
кумент, содержащий основные направления 
работы с молодежью. 

Свои предложения сформулировали и чле-
ны городской молодежной палаты. Были за-
тронуты вопросы занятости молодежи на селе, 
также ребята очень заинтересованно обсуди-
ли предложение о производственной практике 
для студентов различных учебных заведений. 
Для молодежи важно, чтобы эта практика не 
была формальной, ведь это возможность при-
обрести навыки будущей профессии или спе-
циализации. Для этого необходима обоюдная 
заинтересованность и ответственность пред-
приятия или компании и студента-стажера.

Также разговор зашел о спорте и здоровом 
образе жизни. Здесь прозвучало предложе-
ние – особое внимание уделить физкультуре 
и массовому спорту. Необходимо регулярно 
ходить в спортзал, бросить курить и помень-
ше пить, и это должно стать одной из основ 
государственной молодежной политики. 

Отдельно обсудили вопрос о социализа-
ции бывших заключенных. «Молодой чело-
век выходит после первого срока, по сути, 
с «волчьим билетом», как правило, не может 
найти работу. В результате наступает реци-
див, и он возвращается в тюрьму, начинает-
ся порочный круг, из которого очень сложно 
вырваться. Надо как-то учитывать в моло-
дежной политике работу с этими людьми» – 
такое мнение члена палаты Юрия Седеева. В 
споре ребята пришли к единому мнению, что 
таким молодым людям необходимо помогать, 
что помощь должна быть адресной. 

В завершение работы члены молодежной 
палаты создали рабочую группу для форму-
лирования и оформления поступивших пред-
ложений, передачи их на региональный и фе-
деральный уровни. 

Решением Совета городского округа «Город Нарьян-Мар» на 2-й сессии 
городского Совета утвержден новый состав Общественной молодежной 
палаты при Совете городского округа «Город Нарьян-Мар». В нее вошли 
13 человек:  Дуркин Ю. В., Исполинов Д. Н., Латышева Н. В., Лочехина 
М. В., Полищук А. Ю., Полубоярова А. А., Седеев Ю. С.,Сылка К.Г., Сядей-
ская В.О., Талеева Ю.Г., Торопов Е.О., Шапов С. А., .Шарапов Д. А.


